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Aujourd’hui, le virus est toujours présent. Il faut donc continuer à appliquer les gestes barrières pour réduire sa circulation et empêcher des 
contaminations de masse. Cela devra malheureusement rester notre habitude jusqu’à ce que la majorité de la population soit vaccinée. 
Au moment où j'écris cet éditorial, je me fais cette ré�exion : pourrons-nous, en �n d'année et durant les premiers mois de 2021, organiser 
festivités, spectacles et événements comme nous en avions l’habitude ? Je l'espère mais j’en doute très fortement. Comme vous pourrez 
le constater au �l des pages de ce bulletin, la vie associative a été et continue à être très a�ectée par cette pandémie. Cependant, tout ne 
peut pas être arrêté : nous devrons trouver les adaptations nécessaires pour garder des liens sociaux tout en garantissant la sécurité de 
nos concitoyens.
Pendant les six ans à venir, votre équipe municipale, dont la prise de fonction a eu lieu o�ciellement le 25 mai dernier, est composée de 
15 personnes : 12 membres de la liste que je dirigeais et 3 issus de la liste "Hauterive, ensemble pour un avenir meilleur". Ce sont 15 élus 
Hauterivois qui tous, veulent être à votre écoute, vous associer à leurs décisions chaque fois que nécessaire et sont animés par la volonté 
de vous aider avec pour unique but : l'intérêt général. Nous aurons à cœur de travailler tous ensemble dans un esprit d’ouverture et de 
respect démocratique.
Pour preuve, nous avons pu mettre en œuvre les projets d'investissement programmés cette année avec seulement un décalage de 
quelques mois : c'est ainsi que l'Agence Postale Communale est ouverte depuis le 21 juillet et que l'aménagement de la Route de St Priest 
(Route Départementale 131 E) est quasiment terminé depuis début novembre.  
Par ailleurs, restant �dèle à ma position sur le cumul de mandats, j'ai laissé ma place à Marilyne MORGAND pour siéger à la Communauté 
d'Agglomération Vichy Communauté où elle a été élue Vice-Présidente en charge de la protection et de la valorisation du patrimoine 
historique et des paysages.
Notons que les services de Vichy Communauté ont mis les bouchées doubles pour que la voie verte, le long de l'Allier, soit terminée avant 
la saison estivale et ce fut une très bonne chose puisque, dès son ouverture au public, au mois de juin, elle a été très empruntée par de 
nombreux promeneurs touristes et locaux, laissant entrevoir aux communes concernées, notamment la nôtre, une possibilité d'en tirer 
partie pour faire connaître son patrimoine et son histoire, pour apporter une clientèle supplémentaire aux commerces locaux et pour, 
pourquoi pas, attirer de nouveaux habitants.
La Communauté d'Agglomération �nance également une étude pour la redynamisation des bourgs. Concernant Hauterive, le diagnostic 
a été réalisé et a permis de dégager quelques pistes de ré�exion sur les actions à mener pour maintenir et développer son centre-bourg. 
Elles vont être discutées, début 2021, au cours de réunions regroupant non seulement les élus locaux mais également un échantillon 
représentatif d'habitants.
En�n, dans le but de soutenir les petites entreprises locales de bâtiments et travaux publics très éprouvées par la baisse d'activités liée à la 
pandémie, des dispositifs d'aides exceptionnelles aux communes sont mis en place par l'Etat, la Région et le Département. Le Conseil                 
Municipal entend bien en pro�ter pour engager sans plus tarder des travaux programmés pour 2021, notamment :  l' « accessibilité » de la 
mairie et des salles polyvalentes aux personnes handicapées, la mise aux normes  « sécurité » des bâtiments scolaires, la réfection de voiries,...
D'autres projets sont à l'étude. Nous vous en ferons part lorsqu'ils seront un peu plus avancés.
Comme vous pouvez le constater, nous n'envisageons pas de rester inactifs au cours de ce mandat, nous ferons tout pour continuer le 
développement harmonieux de notre collectivité.
Ces propos sur le présent et l'avenir de notre commune ne me font pas pour autant oublier, cela malgré ce contexte sanitaire qui perturbe 
nos vies, de vous souhaiter, au nom de l'ensemble de la municipalité, de joyeuses fêtes, ni de vous adresser, à vous et à vos proches, tous 
nos vœux de bonheur, de santé et de réussite dans vos projets pour 2021. 

Didier Corre
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Le 15 mars dernier, vous, Hauterivoises et Hauterivois, avez accordé, majoritairement, votre con�ance à la 
liste "Hauterive ! C avec vous" que je conduisais pour mener le projet communal des six années à venir.
Merci aux électrices et aux électeurs qui se sont déplacés malgré la pandémie qui s’annonçait.
Quelques jours plus tard, Monsieur le Président de la République instituait le con�nement général 
qui n'a pris "partiellement" �n qu'au 11 mai avant d'être à nouveau réétabli de façon un peu moins 
stricte le 30 octobre 2020.
S’il est encore impossible de mesurer totalement l’ampleur des chocs sanitaire et économique du Covid-19,   
nous souhaitons, au travers de ce bulletin, vous faire part du travail réalisé par votre municipalité.
Durant toutes les périodes de con�nement, notre personnel communal était présent pour répondre   
aux  besoins de la population en maintenant l’accueil téléphonique et l’aide à distance du public.           
Il était aussi présent pour entretenir notre patrimoine et e�ectuer les travaux prévus. Puis, quand 
l'école a de nouveau pu accueillir les élèves, il a assuré, sans faillir, toutes les tâches imposées par le 
protocole sanitaire. Bravo et merci à tous les agents communaux.

Cérémonie des Vœux
Retrouvons-nous, le vendredi 22 janvier 2021 à 18h30, à la salle des 
fêtes ! (si les mesures sanitaires �xées par le Gouvernement nous le 
permettent).
L'ensemble des Hauterivois et plus particulièrement les nouveaux 
habitants, sont cordialement invités à la dégustation, en clôture de la 
cérémonie, de la traditionnelle galette des rois

L'Equipe Municipale vous présente ses meilleurs vœux pour 2021.

Pendant les fêtes de �n d’année, le secrétariat de 
mairie sera fermé du mercredi 23 décembre 2020 au 
samedi 2 janvier 2021.

L’Agence Postale Communale sera fermée du                   
28 décembre 2020 au 3 janvier 2021.
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ÉTAT CIVIL
Du 1er novembre 2019 au 29 octobre 2020

Naissances
Thibault, Dominique MUSMAQUE né le 30 octobre 2019 à Vichy
Maxime, Arsène GENEBRIER né le 14 novembre 2019 à Vichy
Horia, Khedidja BRIKI née le 6 février 2020 à Vichy
Arthur, Gabin MARCEL FAVIER né le 19 mai 2020
Léandre, Emile LOUBINOUX né le 31 mai 2020
Romy, Amparito, Bénédicte POUGET née le 7 septembre 2020

Mariages
Anthony, Ernest, Jean PLANCHE et Nadine, 
Josette, Josiane JEANDEY le 18 janvier 2020

Décès
Marcelle SAINT-ANDRE épouse GRISSONNANCHE 
décédée le 6 novembre 2019
René JOUANDON décédé le 29 mars 2020
Simone, Georgette JUNIET épouse LAURENT-BUSSIERE 
décédée le 5 avril 2020
Jean-Pierre BLETRY décédé le 27 mai 2020
Richard, Robert JOURDONNEIX décédé le 5 juillet 2020 
Michel, Maurice FAURE décédé le 24 août 2020
Cédric, Roger THAUMIAUD décédé le 25 août 2020
Jeannine, Micheline BERNIER épouse WIMBEE 
décédée le 4 septembre 2020
Michel, Daniel, Henri COQUILLAT décédé le 24 septembre 2020

Pacs
Jean-Philippe, René, Vincent POUGET et Camille, Yvette,          
Etiennette BOUEIX le 13 novembre 2019
Sébastien, Mathieu FAURE et Nadia SLIMANE TICH TICH                            
le 11 décembre 2019
Théo, Geo�rey FIRMIN et Chloé, Océane DEIANA le 28 août 2020
Richard, Alexandre PERNIN et Marie-Madeleine PEREIRA                        
le 30 septembre 2020

Parrainage républicain :
Laura GAUDON le 5 septembre 2020

SERVICES PUBLICS
Informations relayées sur le site internet communal : 
www.mairie-hauterive.fr

Informations en cas de crue :
Dès la 1ère alerte, la préfecture met en place un suivi de hauteur 
d’eau et de débit. Ce service est disponible sur le site :  
www.vigicrues.ecologie.gouv.fr 
ou par téléphone : 04 70 48 30 56

Services des eaux et d'assainissement
Depuis le 1er janvier 2020, la compétence eau potable est exercée 
par Vichy Communauté. Pour tous problèmes techniques :                
04 70 59 45 67 et en cas d’urgence seulement, en dehors des 
horaires d’ouverture, une astreinte technique est assurée au              
06 99 95 78 60. 
Pôle environnement : 04 70 30 58 90 pour tous problèmes         
concernant la facturation.

Marché hebdomadaire
Le marché se tient toute l'année les vendredis de 16h30 à 19h00. 
Les commerçants vous accueillent dans une ambiance 
chaleureuse, place de la mairie.

Déchetterie de Saint-Yorre - Tél. 06 85 01 72 15
Horaires d'été : 1er mars au 31 octobre :
Mardi, Mercredi, Jeudi et Vendredi de 8h à 12h et de 14h à 18h. 
Samedi de 8h à 12 h et de 14h à 17h.
Horaires d'hiver : 1er novembre au 28 février :
Mardi, Mercredi, Jeudi, Vendredi et Samedi de 8h30 à 12h et 
de13h30 à 17h. 

Ouverture du Secrétariat de Mairie
Du lundi au jeudi de 13 h 30 à 17 h 30 et le vendredi de 13 h 30 à 
17 h. Permanences de chaque élu a�chées en Mairie.
Tél 04 70 59 00 13 – Fax 04 70 59 00 72
Mail : mairie.hauterive@wanadoo.fr

Agence Postale Communale
L'Agence Postale Communale se situe au secrétariat de mairie 
dans un espace privatif, con�dentiel, et dans le respect des 
normes d'accessibilité. L'agence est ouverte du lundi au vendredi 
de 13 h à 18 h. Emmanuelle SARRON est à votre disposition pour 
vous renseigner. Services proposés : vente de timbres, enveloppes, 
prêt-à-poster, réexpédition et garde de courrier, dépôt de lettres 
et colis, lettres recommandées, opérations �nancières de                 
dépannage. Tél. 04 70 59 52 62.

Bibliothèque
Chantal AUGER vous accueille à la permanence le 1er mercredi du 
mois de 16 h 00 à 18 h 00. Le stock de livres est renouvelé tous les 
trimestres par la Bibliothèque Centrale de Prêt du Département. 
L’inscription et le prêt des livres sont entièrement gratuits.

Garderie scolaire
Elle accueille les enfants de 7 h 30 à 8 h 20 et de 16 h 30 à 18 h 30, 
les lundis, mardis, jeudis et vendredis. Elle est située dans le 
groupe scolaire, rue de la République. Vente des tickets de               
garderie en Mairie, les mardis de 13h30 à 17h30.

Restauration scolaire
Vente des tickets repas, les mardis de 13 h 30 à 17 h 30, en Mairie.

Réseau d’Assistantes Maternelles - RAM
Renseignements : Nathalie GRIVEAUD – Place du Marché – 03270 
ST YORRE - Tél. 04 70 59 49 16 - Mail : ram-saint-yorre@wanadoo.fr
Permanences : lundi, mardi, jeudi de 13h00 à 17h00 – mercredi de 
8h30 à 12h30 - vendredi de 13h à 17h sur RDV.

Mobivie - www.mobivie.fr
1 place de la Gare – 03200 Vichy - Tél 04 70 97 81 29
Ouvert toute l’année du lundi au vendredi (sauf les jours fériés) de 
8 h à 12 h 30 et de 13 h 30 à 18 h 30 ainsi que le samedi de                       
9 h à 12 h et de 13 h 30 à 18 h 30. 

Conciliateur de justice
Problèmes de voisinage, de logement de consommation, le     
conciliateur peut vous aider au dialogue et débloque une                  
situation à l'amiable. M. Bernard LANGLADE tient une permanence 
14 rue du Maréchal Foch – 03200 VICHY. Tél 04 70 30 17 17 ou          
04 70 30 97 30 (Tribunal d'Instance).

Sictom Sud-Allier 
Collecte des encombrants et des épaves le mercredi 3 novembre 
2021. Inscriptions en mairie. 
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INFOS PRATIQUES

Carte Nationale d'Identité – Passeport

Les dépôts de dossiers  de cartes se feront uniquement sur 
rendez-vous auprès de l'une des mairies équipées du dispositif :
Vichy (04 70 30 17 17), Cusset (04 70 30 95 00), 
Gannat (04 70 90 00 50), Saint Pourçain sur Sioule (04 70 45 35 27) 
et le Mayet de Montagne (04 70 59 70 52).
Sans que cela soit obligatoire, il est d'ores et déjà possible de faire 
une pré-demande en ligne sur le site de l'agence nationale des 
titres sécurisés http://predemande-cni.ants.gouv.fr 
(gain de temps en évitant de remplir un dossier au guichet).

Recensement militaire

Se présenter en Mairie muni du livret de famille et d’un justi�catif 
de domicile. Exemple : pour un enfant né le 10 mai 2005,                     
recensement du 10 mai au 30 juin 2021.

Inscription sur les listes électorales
Il est désormais possible de s'inscrire toute l'année. Toutefois pour 
pouvoir voter lors d'une année d'élection, il faut accomplir cette 
démarche avant une date limite :
- au plus tard le 6ème vendredi précédant le 1er tour de scrutin
- mais dans certaines situations, ce délai est allongé jusqu'au       
10ème jour précédant le 1er tour de scrutin.

A.D.P.A. (Aide à Domicile pour l’Autonomie)
L'ADPA (Aide à Domicile Pour l'Autonomie), structure                           
médico-sociale associative permet le maintien à domicile des 
personnes en perte d'autonomie. Sa mission est de mettre en 
œuvre des plans d'accompagnement individualisés adaptés aux 
besoins spéci�ques de chacun dans le respect du code de          
déontologie. Ils mettent tout en œuvre pour que chaque                  
béné�ciaire puisse rencontrer un personnel disponible,                 
compétent et attentif à ses besoins. 
Ils interviennent sur les communes de Bellerive sur Allier, 
Espinasse, Charmeil, Serbannes, Brugheas, Abrest et Hauterive.
ADPA -10 Esplanade François Mitterrand 03700 Bellerive-sur-Allier. 
Tél : 04 70 90 00 18

Chaque usager doit, comme pour les 
passeports, se rendre dans une des 
16 mairies du Département équipées 
d'un dispositif numérique de recueil 
pour se voir délivrer leur carte    
d’identité.

Les jeunes gens (garçons et 
�lles) sont tenus de se faire 
recenser après la date 
anniversaire de leurs 16 ans 
et ce jusqu'à la �n du 
trimestre concerné, à la 
mairie du lieu de leur               
domicile.

Repas à domicile
Depuis plusieurs années, nous avions un contrat avec l'hôpital de 
Vichy. Celui-ci ne pouvant plus assurer la distribution, nous nous 
sommes tournés vers un prestataire de qualité : La Résidence "      
Les Opalines" de Vendat.
Une sortie d'hôpital, un accident, plus envie de cuisiner, n'hésitez 
pas, téléphonez à la Mairie 04 70 59 00 13 et votre problème sera 
résolu.

Pôle médical
1 rue de la Liberté – Hauterive
Marie-Hélène SIMONNET
Yoann OUVRY
In�rmiers D.E. – 06 84 06 01 83

AGENCE DE DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE DE 
VICHY COMMUNAUTE

REMERCIEMENTS - BULLETIN MUNICIPAL
Décembre 2020 - Édition : Mairie de Hauterive à 750 exemplaires     
Directeur de la publication : Didier CORRE Maire d’Hauterive  
Photographies  et rédaction :  Marilyne MORGAND 
Régie publicitaire - Conception - Impression : Commercialement...

Photographies Couverture : Nous remercions J.F. SZPAK ainsi que 
les membres de la Voie Verte pour les photos  de la couverture

La municipalité remercie tous les annonceurs pour leur                         
participation à la réalisation de ce bulletin. MERCI

Courriel:commercialement@wanadoo.fr

En route vers une communication connectée...
Notre Appli à télécharger : COM MT

Commercialement ...
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BUDGET 2020
Fonctionnement

Les charges générales de fonctionnement reprennent les dépenses :
       d'énergie : 55 000 €
       fournitures d'entretien : 10 600 €
       d'entretien : 50 800 €
       de fournitures administratives et scolaires : 10 600 €
       d'impôts et taxes : 17 170 €
       dépenses autres : 65 102 €

Investissement

Les principaux investissements de programmes du budget 2020, sont :
       travaux de voiries de la route de St-Priest : 177 032 €
       aménagement Agence Postale Communale : 22 000 €
       achat salle Farandole : 25 000 €
       travaux bâtiments écoles : 8 378 €
       aménagement espaces publics : 7 100 €
       travaux église : 3 200 €
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AGENCE POSTALE COMMUNALE
A la suite de l'annonce de la fermeture, début mars 2020, du Relais 
Poste d'Hauterive que gérait le bar-tabac-presse « Le Cottage » au 
62, rue de la République, le Conseil Municipal, par une                           
délibération du 25/10/2019, a accepté que la collectivité reprenne 
l'activité postale au sein d'une Agence Postale Communale (APC).
Par convention, la commune s'est engagée à :

A cela s’ajoute l’élaboration, par le cabinet d’architecture                
"Christophe Blondet" d’Abrest, du dossier de déclaration de 
travaux avec la notice d’accessibilité et de sécurité exigée par la 
commission de sécurité de l’arrondissement de Vichy.

Le coût de l’ensemble des travaux d’aménagement de 
l’agence postale se monte au �nal à : 18 401,56 € dont la 
moitié, soit  9 200,78 € est prise en charge par "lLa Poste"     
dans le cadre du fond de péréquation que gère la CDPPT 
(Commission Départementale de Présence Postale                        
Territoriale). 

Mettre à disposition une ligne téléphonique basique pour 
l’agence postale ;
Réaliser un socle béton sur le côté gauche de la mairie le 
long de la rue, pour installer la boîte aux lettres extérieure ;
E�ectuer tous les travaux d'aménagement de la mairie pour 
pouvoir installer l'agence dans la pièce à gauche du                
secrétariat de mairie

Le mobilier (guichet avec retour soit jupe, banque accueil 
pour jupe, bureau et retour extension bureau + un fauteuil 
guichet + 2 portes-a�ches pour tarifs et "PLV" (publicité  
sur le lieu de vente) + un meuble de stockage pour colis        
+ le co�re),
Le matériel informatique,
La signalétique extérieure (une plaque horaire et une 
applique « agence postale »),
La boîte aux lettres extérieure sur le socle réalisé par la 
commune.

pour la partie « menuiserie » (e�ectuée par l’entreprise 
"Baud & Pougnier" de St Rémy en Rollat) : remplacement 
des portes d’accès et travaux annexes dans le cadre de 
l’accessibilité aux PMR (Personnes à Mobilité Réduite), 
installation d’une cloison séparative et remplacement de la 
porte du bureau du Maire ;
pour la partie « revêtement de sol » (e�ectuée également 
par l’entreprise "Baud & Pougnier" : remplacement du sol 
commun d’accueil du secrétariat et de l’APC ;
pour la partie « électricité » (e�ectuée par l’entreprise        
"Kolasinski" de St Yorre) : Installation des prises et d’un 
visiophone avec commande électrique à distance de 
l’ouverture de la porte d’accès aux bureaux, remplacement 
des luminaires
pour la partie « peintures » (e�ectuée en régie par les 
employés communaux) : reprise des revêtements muraux 
et peinture de l’ensemble des locaux (bureaux du                   
secrétariat de mairie et de l’agence postale)

Par ailleurs, une fois ces travaux terminés, toujours dans le cadre 
de la convention de mise en place de l’APC,

la Commune : 

la Poste :

EGLISE
Comme annoncé dans le précédent bulletin, l’essentiel des 
travaux de réhabilitation de l’édi�ce était terminé �n 2019. Il 
restait à réaliser par l’entreprise de menuiserie "Baud & Pougnier" :

Est également envisagée, début 2021, d’e�ectuer en régie 
communale la consolidation du sol de cette même «Sacristie».

L’inauguration o�cielle avec le dévoilement de la plaque      
(sur laquelle sera portée la liste des personnes qui ont                  
e�ectué des dons au travers de la campagne de mécénat 
populaire lancée par la Fondation du Patrimoine), prévue au 
printemps 2020 a, évidemment, été reportée à une date 
ultérieure, dès que le contexte sanitaire le permettra.

a recruté l’agent qui en assure la tenue : il s’agit de                              
Mme Emmanuelle SARRON (qui gère également, les 
matins, l’APC d’Escurolles),  
a �xé librement les heures hebdomadaires d'ouverture : du 
lundi au vendredi de 13h00 à 18h00 à compter du 21 juillet 
2020. 

verse, chaque mois, à la commune une somme forfaitaire 
réévaluée chaque année (1038,00 € / mois) ;
a versé également, à l'ouverture, une prime de démarrage 
correspondant à 3 mois d'indemnités (soit 3 X 1038,00 €) ;
a formé l’agent recruté ainsi que les secrétaires de mairie 
(Delphine Henck et Brigitte Chalus) pour les remplace-
ments au « pied-levé » ;
s'engage pour 18 ans voire, si reconduction de la conven-
tion, pour 27 ans, à maintenir l'APC dans la commune.

la rénovation de la porte d’entrée e�ectuée au mois de 
février, 
le tableau d’a�chage posé début septembre,
et la porte extérieure de la «Sacristie» remplacée �n 2020.

La Poste s'est occupée de créer un accès ADSL puis a fourni et 
a posé :

Compte tenu de la période de con�nement, les travaux                        
d’aménagement n’ont pu être réalisés qu’au mois de juin et dont 
le détail est le suivant :
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ECOLE
Après la visite de contrôle provoquée par l’Inspection d’Académie, 
la commission de sécurité de l’arrondissement de Vichy impose 
que certains travaux de mise aux normes des bâtiments scolaires 
soient réalisés notamment la création d’une deuxième sortie pour 
les 2 classes à l’étage (avec mise en place d’escaliers extérieurs) et 
pour la classe « maternelle » du rez-de-chaussée (qui, aujourd’hui, 
n’a qu’un seul accès, celui du couloir central). C’est un dossier 
prioritaire con�é, d’ores et déjà, au cabinet d’architecture 
"Blondet" » pour une exécution dans le courant de prochaines 
vacances scolaires.
Autres prescriptions de cette même commission de sécurité :

ATELIERS MUNICIPAUX

Remplacement des blocs de sécurité (exécuté par                  
l’entreprise "Kolasinski" pour 1 600 € TTC) ;
Remplacement de la trappe de désenfumage située 
dans l’escalier d’accès du CP (e�ectué par l’entreprise                  
"Baud & Pougnier" pour 3 774 € TTC) ;
Isolation « coupe-feu » de la chau�erie de l’école                    
« maternelle » (réalisée par les employés communaux avec 
1 800 € de matériaux ;
Déplacement de la machine à laver le linge placée dans 
le couloir de l’école «maternelle» vers un local mieux            
approprié du groupe scolaire.

Pour pouvoir stocker et remiser à l’abri tous les matériels et 
équipements du service technique, les employés               
communaux ont construit un abri supplémentaire à l’arrière 
des ateliers : Coût des matériaux utilisés : 6 417,74 € TTC
Le radiateur électrique de la zone de travail des ateliers 
étant obsolète, il a été remplacé par un aérotherme : 
montant de l'équipement : 481,68 € TTC.

TRAVAUX SUR DIVERS BATIMENTS ET EQUIPEMENTS
Mise en conformité des installations électriques des écoles 
et de la mairie par l’entreprise "Kolasinski":  
2 377,20 € TTC
Travaux sur les sanitaires de la mairie réalisés par                            
l’entreprise "Porsenna" dans le cadre de la mise aux normes 
«accessibilité» des PMR (Personnes à Mobilité Réduite) : 
969,34 € TTC
Installation d’une fontaine à eau dans la cantine par                 
l’entreprise "Porsenna" : 2 357,98 € TTC
Changement du chau�e-eau du 1er étage de l’école            
maternelle 443,29 € TTC
Travaux e�ectués par les employés communaux : auvent 
pour la cantine, dalle pour l’abri-bus de l’avenue de St Yorre, 
peinture du préau 2 540,00 € TTC.

TRAVAUX DE VOIRIES
AMENAGEMENT DE LA ROUTE DE SAINT-PRIEST
Annoncé dans le précédent bulletin municipal, présenté aux 
habitants des hameaux concernés des « Favards » et des « Caires » 
qui ont pu donner leur avis lors de la réunion publique du                    
28 janvier dernier, le projet d'aménagement de la Route de                 
St Priest a été �nalisé par le Conseil Municipal et a fait l'objet, par 
l'intermédiaire du maître d’œuvre, le cabinet Truttmann,                  
d'un appel d'o�res en mars 2020 lequel a permis, au nouveau 
Conseil Municipal fraîchement élu, sur les 2 entreprises qui avaient 
répondu, de retenir l'entreprise "Ei�age" d'Abrest, "mieux-disante" 
que l’entreprise "Colas" de St Pourçain s/Sioule pour e�ectuer les 
travaux et d'inscrire les crédits nécessaires au budget communal 
en juillet (voté en retard du fait du contexte sanitaire). 
L’essentiel des travaux a pu se réaliser dans les meilleures            
conditions possibles (notamment avec une météo très clémente) 
entre le 14 septembre et le 6 novembre. Comme prévu, sur              
700 mètres linéaires entre le n° 42 de la Route de St Priest (début 
du secteur le plus urbanisé du village) et la limite de la commune, 
ils ont consisté en :

Le coût de l’ensemble de ces travaux d’aménagement de la 
Route de Saint-Priest se montent au �nal à 305 633€ HT                
(y compris les honoraires du maître d’œuvre). La commune a     
béné�cié d’une somme de 11 397,28 € issue de la répartition         
du produit des amendes de police et d’une subvention de                  
17 165,70 € au titre de la DETR (Dotation d'Equipement des 
Territoires Ruraux). 

La reprise complète du réseau d’évacuation des eaux 
pluviales ;
La création, sur un côté de la route, d’un chemin piétonnier 
sécurisé et agrémenté de plantations diverses ;
Le goudronnage des entrées des propriétés ;
La réalisation, aux carrefours du chemin des Favards, de 
l’impasse des Caires et du chemin d’accès du lotissement 
situé avant la route de Villéna, de plateaux surélevés    
accompagnés du marquage au sol, de panneaux de                 
signalisation et de passages-piétons avec bandes                    
podotactiles d'éveil réglementaires ;
L’installation d'un radar pédagogique amovible (qui peut 
donc être déplacé sur d’autres secteurs de la commune).
Le Département procédera à la réfection de la chaussée au 
cours du printemps prochain et l’entreprise "Ei�age" pourra 
terminer dé�nitivement le chantier en e�ectuant la couche 
de �nition en résine sur les plateaux surélevés.
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TRAVAUX SUR LES ESPACES PUBLICS
Aire de jeux de la Mairie

Terrain de foot

Rues et voies communales

ACQUISITIONS DE MATERIEL

Vichy Communauté
Quel projet pour 2020-2035 ?
Le « projet d’agglomération » est l’occasion de ré�échir aux         
orientations d’avenir pour l’agglomération et de décider des plans 
d’actions concrets pour atteindre les objectifs �xés. Cette ré�exion 
se traduit dans un document formalisé et adopté par le conseil 
communautaire. C’est le « Projet de territoire ».

S’il est ambitieux, le projet d’agglomération se veut également 
participatif, pour répondre aux aspirations de tous les acteurs du 
territoire. C’est pourquoi le conseil communautaire de Vichy 
Communauté a souhaité, pour la première fois, adopter une 
démarche collaborative en associant les habitants et les acteurs du 
territoire dans une phase de consultation :

Comment ?
Pour donner l’occasion à chacun de participer et de s’exprimer, la 
concertation se déroulera sur 6 mois et proposera des formats 
di�érents :

Pour faire de cette phase de concertation un succès à l’échelle de 
l’ensemble de l’agglomération, Vichy Communauté s’appuiera 
également sur les acteurs locaux (maires, équipes municipales…).

Rajout de copeaux pour le sol amortissant : coût des              
matériaux 1 296 € TTC

Remplacement de �lets pare-ballons : coût 673,74 € TTC
Remplacement des projecteurs existants "énergivores" par 
des projecteurs LED : coût 5 002,99 € TTC.

Réfection par les employés communaux des guirlandes 
lumineuses pour les fêtes de �n d'année : achat de "tubes 
lumineux LED" pour 1 446 € TTC.

Chaises pour l'école maternelle et la garderie, fauteuil de 
direction et climatiseur : 2 169 € TTC
Vidéoprojecteur pour la mairie : 430,60 € TTC
Congélateur pour la cantine : 800 € TTC

jusqu’à mars 2021 : grande concertation citoyenne à 
l’échelle des 39 communes du territoire ;
Jusqu’à mars 2021 : concertation des acteurs                          
économiques et institutionnels ;
Tout au long de l’élaboration du projet : concertation 
avec les élus municipaux du territoire. Des assemblées 
générales réuniront les 600 conseillers municipaux des          
39 communes, élus les 15 mars et 22 juin 2020.

Enquête sur internet ;
Application dédiée ;
Rencontres et réunions publiques dans les 39 communes ;
…

À compter de l’automne 
2020, les 39 communes de 
Vichy Communauté vont 
entamer, ensemble, l’élabora-
tion du nouveau projet 
d’agglomération « 2020 – 
2035 ».

Enfance et Jeunesse
Restaurant scolaire 
Avant de rentrer dans la cantine, les mesures sanitaires sont     
appliquées : Passage aux toilettes et lavage des mains                      
obligatoires.
Une nouvelle organisation a été mise en place a�n de limiter les 
déplacements :
- l'entrée est servie avant que les enfants prennent place
- à chaque table : 3 responsables : l'un sert le plat principal, un 
autre est responsable du pichet d'eau et le 3ème  dessert la table, 
la nettoie  et emmène la vaisselle à la cuisine.
Chaque tablée sort l'une après l'autre en silence.
Les menus sont véri�és par une diététicienne.
Chaque jour ce sont environ 90 repas qu'il faut préparer en 
essayant d'aiguiser les papilles des enfants : un exercice très 
compliqué !!!
Le personnel et les enfants vous souhaitent de passer de 
bonnes fêtes de �n d'année.

Conseil des Ecoliers
Le Conseil des Ecoliers élu en 2019 n'a pu réaliser qu'une seule 
action du fait du con�nement, les activités s'étant arrêtées au 
mois de mars. Les photos "souvenir" des élèves de CM2 ont pu 
néanmoins être réalisées dans le courant du mois de juin.

Initialement prévue au mois de novembre, l'élection des membres 
du nouveau Conseil des Ecoliers 2020-2021 a été reportée au mois 
de janvier 2021 si les nouvelles conditions sanitaires liées à la 
Covid 19 le permettent. Ce nouveau délai permettra aux enfants 
de constituer de nouveaux binômes.
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Ecole des Sources
L'Equipe enseignante reste stable en ce qui concerne les                       
5 enseignants titulaires (S. Rico, M. Genin, C. Goutte-Fangeas,           
L. Péronny, C. Coudert).
Nous avons à nouveau obtenu un moyen complémentaire pour 
cette année scolaire a�n d'assurer une 6ème  classe.
Nous avons donc Mme Bayahia qui assure la classe de CM1-CM2. 
Mme Albert reste sur son poste de compléments des temps 
partiels et assure donc les compléments de Mme Coudert les 
lundis et Mme Rico les vendredis.
Mme Sirot est restée sur son poste de décharge de direction et 
assure les cours les lundis dans la classe de CP du directeur.
Comme à notre habitude, nous estimons qu'il fait toujours          
"bon vivre" à l'école d'Hauterive pour bien apprendre et bien se 
construire.

Même avec les événements récents, comme la fermeture de 
classe il y a 2 ans ou la gestion de la pandémie au niveau de l'école 
qui compliquent la vie à l'école des Sources, nous travaillons dans 
des conditions optimales grâce à l'engagement de chacun des 
partenaires de l'école, c'est-à-dire l'association des parents 
d'élèves et la mairie qui a nous a montré un engagement total lors 
du retour en classe post-con�nement en mai-juin 2020.

131 enfants inscrits cette année 2020.2021.

Déjà 4 ans que le cirque était venu dans notre école !!!
Nous avons donc reconduit le projet cirque pour  4 semaines cette 
fois-ci a�n que les enfants pro�tent encore plus de ces moments 
privilégiés… Ce sera notre projet phare de l'année.
Il s'étalera sur mai-juin 2021 avec des représentations �nales 
menées par les artistes en herbe.

Association des Parents d'Elèves
L’Assemblée Générale de l’Association des Parents d’Elèves s’est 
tenue le jeudi 1er octobre 2020.
Le bureau est constitué comme suit :

Cette année encore, l'Association des Parents d'Elèves s'investit 
pour les enfants de l’école en proposant diverses manifestations. 
Voici la liste, non exhaustive, de ce qui attend les enfants cette 
année : 

Nous communiquons grâce aux vitrines placées devant les écoles 
et avec la boite aux lettres située devant l'école maternelle que 
nous consultons quotidiennement. 
Nous avons aussi une page Facebook : "Association des Parents 
d’Eleves de l’école d’Hauterive" mis à jour régulièrement.
Une fois par mois, nous organisons une réunion a�n d’échanger et 
d’organiser les di�érentes manifestations à venir. Vous êtes les 
bienvenus, n’hésitez pas à venir participer à ces réunions.  
Toutes les idées sont bonnes à prendre ! 
Le bilan de l’année scolaire 2019/2020 :
Pour l’année scolaire 2019/2020, nous avons organisé di�érentes 
manifestations : kermesse en début d’année, halloween, loto, 
participation au téléthon… 
Nos projets ont été mis en suspens en raison de la crise sanitaire. 
Cette année, nous adaptons les manifestations a�n d’en faire le 
plus en plein air et dans le respect absolu des gestes barrières. 
Grâce aux actions menées, qu’avons-nous o�ert aux enfants 
pendant cette année scolaire ?

Ce bulletin municipal est également l'occasion pour l'Association 
de remercier chaleureusement la mairie d’Hauterive pour son 
soutien. 

M. Norman Tartière, Président
Mme Marion Coulon, Présidente Adjointe
Mme Elodie Jasserand, Trésorière
Mme Charlotte Maratrat, Trésorière Adjointe
Mme Julie Genebrier, Secrétaire,
Mme Gaëlle Boucheret, Secrétaire Adjointe. 

31 octobre 2020 : Halloween dans la cour de l’école (annulé 
en raison des conditions sanitaires liées à la COVID19)
décembre 2020 : livraison de sapins de Noël pour tous
printemps 2021 : marche sportive 
avril 2021 : carnaval avec dé�lé dans les rues d'Hauterive.
mai 2021 : bourse aux jouets et aux vêtements sur réservation.

Malgré ce projet imposant en coût (�nancement tripartite               
mairie – association des parents d'élèves – coopérative de l'école) 
et nécessitant un grand investissement au niveau du travail, nous 
garderons quelques petites actions comme les photos de classe, 
une vente de chocolats et tout ce qui tourne autour de Noël.

un spectacle Tintamarre,
des mignardises pour tous pour Noël,
calculatrices pour les CM2,
une photo de classe par enfant.
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Temps d'Activités Périscolaires (TAP)
Accueil de Loisirs Périscolaire des Sources : �n des Temps               
d'Activités Périscolaires, début des activités sur le temps de midi.
Pour cette dernière année des TAP, la fréquentation est restée 
stable par rapport à l'année précédente avec une trentaine de 
Maternels et une cinquantaine de Primaires présents les mardis et 
vendredis.
L'équipe d'animation, composée de Frédérique, Corinne, Patricia, 
Marie Noëlle, Valérie, Françoise, Sam et Thierry, s'est e�orcée de 
proposer aux enfants une programmation d'activités les plus 
diverses possibles : jeux  traditionnels et sportifs, cuisine, activités 
manuelles thématiques (nature, Noël, Saint Valentin...), création de 
bandes dessinées ou ateliers créatifs se sont donc succédés pour 
le plus grand plaisir des enfants.
Du côté des intervenants extérieurs, de nouvelles activités sont 
apparues comme la Zumba kids, l'Atelier nature et zéro déchet. 
L'année scolaire devait se terminer par la réalisation d'une fresque 

sur les murs du préau de l'École élémentaire mais la situation 
sanitaire en a décidé autrement...Après 6 années, les TAP se sont 
donc terminés avec un goût d'inachevé.

Nous remercions chaleureusement la quinzaine de personnes qui 
ont constitué l'équipe d'animatrices et animateurs mais                  
également les nombreuses Associations Hauterivoises pour leur 
participation active les mardis et vendredis : les bénévoles de L'Art 
de la Terre, Plaisir des Arts, Hauterive Pétanque, Partner Company, 
Football Club de Hauterive, le Comité des Fêtes, le club de Tennis 
de table, l'Association des Parents d'élèves, Loisir canin qui ont 
transmis leurs passions avec joie aux enfants.

Depuis la rentrée de septembre, les enfants scolarisés du CP au CM2 
ont la possibilité, s'ils le veulent, de participer aux activités                  
proposées par Valérie et Thierry, de 13h à 14h.

Animations municipales, vie associative
Vichy Estivale - Culture décon�née
Le 19 août dans la douce tiédeur de la nuit, Vichy Culture a organi-
sé sur les pelouses de la Mairie un concert de "ORENDA VOICES" 
qui a conquis le public.
Le quatuor vocal féminin Orenda a exploré le répertoire              
polyphonique des Balkans, dont celui séculaire, des chants de 
Bulgarie, mais aussi les chants orthodoxes a cappella.

Journées du Patrimoine 
"De Saint-Pierre à Saint-Louis"
La 37ème édition des Journées Européennes du Patrimoine a eu lieu 
les 18, 19 et 30 septembre 2020. Une première communale et une 
édition placée sous le thème "patrimoine et éducation".

CCAS
Chaque élection municipale s’accompagne du renouvellement du 
conseil d’administration du CCAS (Centre Communal de l'Action 
Sociale). En plus du Maire qui le préside, ce conseil, pour les 6 ans 
à venir, est composé à parité :

     

Par ailleurs, traditionnellement, en �n d'année, le CCAS, avec le 
budget dont il dispose, propose aux aînés de la commune (les 
personnes de plus de 70 ans), suivant ce qu'ils souhaitent, soit de 
participer à un repas convivial et festif, soit de béné�cier d'un colis 
gourmand.

Mais, avec la crise sanitaire, cette année 2020 fait exception : les 
rassemblements étant interdits, il n'y a pas eu de choix et, de fait, 
ce ne sont pas moins de 210 béné�ciaires qui ont tous reçu à la 
mi-décembre un riche assortiment de mets et de friandises de 
qualité issus de producteurs ou de commerces locaux. 

Dans le contexte actuel où les actions de solidarité sont plus que 
jamais nécessaires, les membres du CCAS souhaitent à tous les 
Hauterivois que 2021 leur apporte bonheur et réussite dans leurs 
projets.  

de conseillers municipaux : Mmes Claudine CAUCHARD, 
Germaine BLANC, Marie-Claire BERLIN, Catherine BENTO et 
Mr Romain CHAMPION
et de personnes issues de la société civile : Mmes Martine 
BERTHET (représentante de l'Union Départementale des 
Associations Familiales), Francine MENIGOZ, Anne Marie 
DANJEAN et Mrs Jean Louis CANDA et Philippe PAQUELIER. 
Les membres du CCAS ont pour missions non seulement 
de se positionner sur les demandes d'aides que leur         
transmettent les services sociaux mais aussi d'informer 
ceux-ci des éventuelles di�cultés que peuvent rencontrer 
certains Hauterivois.

Crédit photo EPCC Vichy Culture

150 visiteurs ont pu ainsi découvrir l'église paroissiale Saint-Louis de 
Hauterive, en visite libre ou guidée, et ont pris connaissance des 
éléments remarquables qu'elle o�re aux visiteurs.
Cette année la journée du vendredi était consacrée aux scolaires,     
57 enfants de l'Ecole des Sources, accompagnés de leurs                        
enseignantes se sont inscrits cette année dans le thème "Patrimoine 
et éducation : apprendre pour la vie !". Des visites adaptées et 
ludiques leur ont permis de découvrir un patrimoine de proximité 
que beaucoup d'entre eux ne connaissait pas l'existence.
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Cérémonie, animations municipales, vie associative
Comité des Fêtes
L'année commençait dans le rire avec la Compagnie  des 3 ROUES 
de BIOZAT et leur spectacle "Je ne lui ai pas encore tout dit".
Didier CAVARD et sa troupe nous ont entrainés dans des situations 
cocasses et inattendues qui ont tenu le public en haleine.

Malheureusement le con�nement est arrivé .... 
Nous avons annulé la chasse à l'œuf, la fête patronale, la fête de la 
pomme.
Le Comité des Fêtes reste en sommeil en attendant que le virus 
nous oublie.
Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de �n d'année.

Claq'N'Show
Les cours ont débuté le 14 septembre, avec au programme du jazz 
cabaret (débutant à niveau 2), des claquettes (débutant à inter 2).
L'adhésion annuelle est �xée à 10 €. Les cotisations trimestrielles 
pour un cours par semaine sont de 75 € pour les cours d'une heure 
et de 80 € pour ceux de 1h15. 

Club des 3 Printemps
Avec l'arrivée du coronavirus, le club des 3 Printemps a cessé ses 
activités à partir du mois de mars.

Grâce au dynamisme de son président, Joël Thévenon, et au 
respect très strict des conditions sanitaires, le club a repris le               
3 septembre, reprise très attendue par la plupart de ses adhérents.
En 2020, seul le loto et un repas en février ont été maintenus.             
A la reprise, nous avons pu e�ectuer une sortie en Bourbonnais. 
Nous allons essayer de continuer nos activités en préparant un 
programme 2021 et de l'appliquer en fonction de l'épidémie.

Nous avons maintenu notre marche chaque lundi pour les 
personnes qui apprécient ces deux heures de plein air. Nous 
sommes �ers de notre club qui est l'un des rares en ces temps 
di�ciles à recevoir ses Membres. Toutefois, suite à la 2ème vague de 
con�nement, nous avons été contraints une nouvelle fois d'arrêter 
nos activités. 

Le Président, son Bureau et tous les Membres remercient 
Monsieur le Maire et son équipe et leur adressent ainsi qu'aux 
Hauterivoises et Hauterivois leurs meilleurs vœux pour 2021.

Infographie Claq'N'Show

Crédit photo Club des 3 Printemps

Plaisirs des Arts
Les années se suivent mais ne se ressemblent pas. Si 2019 fut riche 
en évènements pour notre association artistique, 2020 fut ravagée 
par le COVID 19 en interdisant toute manifestation. Donc pour 
cette année, nous avons dit adieu aux expos, vernissages, etc...
Mais, loin de rester inactifs, les artistes de "Plaisirs des Arts" ont 
pro�té du con�nement pour peau�ner leurs œuvres que vos yeux 
pourront découvrir lorsque ce virus tenace aura baissé la garde. 
Nous espérons pouvoir combler tous les amateurs d'arts lorsque la 
situation sanitaire le permettra.

Soyez patients, nous travaillons a�n de pouvoir vous satisfaire le 
plus tôt possible."

Crédit photo Plaisirs des Arts

Pour les cours de 
claquettes, les chaus-
sures peuvent être 
prêtées. Pour les cours 
de cabaret, il convient 
de prévoir des chaus-
sures à talon.

Les cours ont lieu les 
lundis et mercredis à la 
salle Farandole.

L'Art de la terre 
L'Art de la Terre est une association 
ouverte pour la création libre de 
poterie ou de modelage.

Elle fonctionne les mardis et vendredis 
de 14 h à 18 h à la salle Farandole.

Contact Betty : 06 33 28 62 37

Crédit photo Art de la Terre
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Animations municipales, vie associative
Passion Patch
Nous existons depuis 18 ans et notre groupe ,composé d'une 
vingtaine de participantes, se  retrouve chaque lundi aprés-midi à 
la mairie d'Hauterive de 14h à 16h30 ( sauf pendant les congés 
scolaires).
Nous réalisons des travaux (patchwork, broderie, boutis..)                 
individuels ou en groupe.
Créativité, conseils, bonne humeur sont au rendez-vous.
Responsable à contacter : 
Elisabeth Bouclet 06 67 17 77 05

Air Soft 03
Ce début d’année aura été compliqué et pauvre en parties 
d’airsoft chez les AS03.
Nous avions prévu de fêter les 5 ans d’AirSoft03 en grandes 
pompes, mais le destin en a décidé autrement.
Le con�nement a stoppé net les activités. Dès lors que nous avons 
eu l’autorisation de reprendre l’organisation de parties, nous 
avons adapté le terrain aux consignes sanitaires ministérielles et 
fédérales. Mais il en faut plus pour entamer la motivation des 
membres d’AirSoft03 et ses postulants. Les parties d’airsoft ont 
donc repris de plus belle dès septembre en suivant un protocole 
sanitaire strict. Quoi de mieux que de se dépenser en extérieur et 
oublier le quotidien en ces temps troublés ? Depuis 5 ans, le 
nombre de nos membres va croissant tout en conservant le bon 
état d’esprit qui fait la force de l’association. 
Chez nous, tout le monde peut trouver sa place, tant qu’il/elle a 
une bonne mentalité.
Cependant, un problème se pro�le à l’horizon pour nous. Plus 
nous sommes nombreux, plus nous avons besoin de place. Nous 
recherchons actuellement un plus grand terrain de jeu que celui 
qui nous est, depuis 5 ans, mis à disposition par la municipalité. Si 
vous pouvez nous aider dans nos recherches, n’hésitez pas à nous 
contacter. Site web : www.airsoft03.fr 
courriel : contact@airsoft03.fr

SCPH
La société communale de pêche hauterivoise compte 5 adhérents. 
Pour l'année 2020, l'ouverture du 16 mars n'a pas eu lieu pour cause 
de sécheresse et de tarissement du ruisseau. 

Le début du con�nement deux jours après n'a rien arrangé non 
plus. Une partie des pêcheurs de truites ne pratiquent qu'en début 
de saison, notamment en raison des lâchers de truites qui ont lieu à 
cette période, cette année du fait de la sécheresse, il n'y a pas eu de 
lâcher.

La SCPH s'interroge sur le devenir de l'association et décidera en 
concertation avec ses adhérents de son avenir. Le bu�et                  
campagnard n'aura pas lieu en 2021.

La société de pêche remercie la municipalité pour le prêt du local.

Crédit photo Passion Patch

Crédit photo Air Soft 03

 ACCA
L’ A.C.C.A d’Hauterive compte 14 chasseurs, sous la présidence de  
Romuald Soalhat. Pour la saison écoulée, 3 sangliers et                            
3 chevreuils ont été prélevés. 

En raison de la crise sanitaire liée au Covid19, toutes les festivités 
ont été annulées : méchoui, concours de pétanque. 

L’A.C.C.A remercie la municipalité pour le prêt du local. En espérant 
que l’année 2021 soit meilleure "Prenez soin de vous".

Crédit photo ACCA

Comédie des Célestins 
La troupe présentera le 31 décembre 2020 à 20h à la Salle des 
Fêtes la pièce «La Perruche» d’Audrey Schebat. Entrée 12 €.
Masque obligatoire - Réservations : 06 30 33 98 46
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Animations municipales, vie associative
Partner Company
On ne présente plus Partner Company, du moins dans les 
détails…. 
Néanmoins, cette association, jumelle de Farwest Company, 
propose 2 dimanches par mois des cours de danse country en 
couple. Discipline encore méconnue mais qui pourtant existe 
depuis des années.  Partner Company est la seule association du 
bassin Vichyssois à la proposer à ses adhérents et bien sûr à toute 
personne désireuse d’essayer et de découvrir… 
Nul besoin d’être en couple (même si c’est mieux). On arrive 
toujours à former des couples de danse sur place. L’avantage est 
que les danses sont des chorées et que les couples peuvent être 
changés du moment que chacun des partenaires connait sa 
partie….

Il est par ailleurs possible de venir essayer en cours d’année …          
le principe d’un cours est le suivant : une nouvelle danse a�n               
de les connaitre et pouvoir les refaire lors de bals ou autres                      
manifestations. Cette année a été et est encore particulière pour 
Partner Company et les autres associations. Un virus, venu d’on ne 
sait où, a chamboulé toutes les activités… De ce fait, après un         
con�nement qui a visiblement eu des résultats mitigés, des 
couvre-feu instaurés çà et là, la pandémie perturbe encore              
fortement les activités et notamment la danse… Mais les danseurs 
savent prendre et appliquer les mesures barrière a�n d’essayer 
d’en endiguer l’évolution. A l’instar du masque qui est                          
indispensable et obligatoire pour les couples de danseurs non 
habituels ou non en couple et facultatif pour les couples mariés ou 
vivant ensemble. Malgré cela, les maitres mots qui règnent au sein 
de Partner Company sont la bonne humeur et la convivialité.         
Les danseurs sont toujours contents et impatients de venir et 
trouvent que les cours sont toujours trop courts. En�n, cette 
année, Partner Company n’a pas eu le plaisir d’évoluer lors des 
diverses manifestations communales pour les raisons évoquées 
ci-avant. Les danseurs en sont frustrés mais sont dans les 
starting-blocks pour les prochaines manifestations dès qu’elles 
seront à nouveau autorisées….

Toutes les infos (jours, horaires, …) sont disponibles sur le site 
www.farwest-company.fr rubrique « Partner Company » ou sur 
simple demande par mail farwestcompany@gmail.com 
Vous pouvez également vous adresser de vive voix au président 
animateur Joël 07 81 73 38 38 (après 17h00 de préférence) ou à 
Laurence (vice-présidente) au 06 37 00 90 90 qui se fera également 
une joie de vous renseigner. N’hésitez pas à laisser un message en 
cas de non-réponse…

Ping Pong Club Hauterivois
Le con�nement n'a pas permis à la saison dernière de se terminer. 
La nouvelle saison va être assez compliquée concernant les   
entraînements. Un protocole sanitaire très contraignant ne 
permet plus à tous les joueurs d'être à la salle en même temps. 
Cette année suite au non-renouvellement de plusieurs joueurs,      
3 équipes sont inscrites en Championnat. Les entraînements ont 
lieu les mardis et vendredis de 18h à 20h et les mercredis de 14h à 
16h.
Merci à la municipalité pour la con�ance qu'elle nous accorde.
Pour tous renseignements s'adresser à Jean-Luc Mayoux au
06 98 22 63 59.

Maëline Petite Etoile de West 
L'association a organisé un loto pour soutenir l'association 
"Agathe et ses 1000 sourires" ce qui nous a permis de donner à sa 
famille 2 000 €, ce qui montre une fois encore votre générosité 
autour de cette petite puce ! 

2020 a été une année un peu particulière pour l'association.         
Nous avons été dans l'impossibilité d'organiser beaucoup de 
manifestations en raison des règles sanitaires imposées, alors 
nous avons préférés nous recentrer sur Maëline et sa prise en 
charge. L'école pour Maëline se passe très bien, avec son AVS, elle 
progresse bien, elle a de nombreux copains et copines.
Elle continue sa prise en charge orthophoniste et psychomotri-
cienne, nous faisons aussi toujours appelle à une psychologue 
Aba pour quelques nouvelles angoisses de Maëline, cela l'aide 
bien au quotidien. 
Pour la 3ème année, nous organisons une vente de chocolats de 
Noël et cette année nous voulons reverser les béné�ces à une 
association.

Crédit photos Partner Company
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Animations municipales, vie associative
Hauterive Gym
Les cours se déroulent à la salle des fêtes d’Hauterive le lundi et le 
mercredi de 20h15 à 21h15 avec Carlos pour la gym tonique 
(abdos, fessiers, cardio, zumba, streching) et pilate, et également le 
mercredi de 19h à 20h avec Elodie (gym douce, yoga et gym 
énergétique). Hauterive Gym vous propose gym énergétique et 
pilate les derniers mercredis de chaque mois. Au cours de l’année 
2021, nous allons organiser un loto initialement prévu en mars 
2020.

Tous les ans le club organise sa sortie avec les adhérentes, cette 
année celle-ci était dédiée à un repas o�ert aux adhérentes par le 
club à Ris.

Pour plus de renseignements veuillez contacter Claudette 
Cougnet au 06.26.45.80.13 ou Mélanie Pawluk au 06 62 21 90 26.

Sapeurs-Pompiers
Le mot du Chef de Centre
2020, une année gravée dans notre mémoire !
En cette veille de �n d’année, le traditionnel bulletin municipal me 
permet de vous faire part de l’activité de notre centre de l’année 
écoulée.
Ces derniers mois ont été très denses avec la crise sanitaire qui a 
traversé notre pays et je tenais à dire ma satisfaction pour le 
courage et la disponibilité de mon personnel durant toute cette 
année 2020. Malheureusement, rien n’est terminé et nous allons 
tous devoir maintenir une vigilance accrue et poursuivre les 
mesures et règles mises en place pour lutter contre la propagation 
du virus.

Concernant l’activité opérationnelle, les mois de con�nement ont 
fait diminuer plus de 30% le nombre d’interventions sur notre 
secteur par rapport aux mêmes périodes l’an passé. Pour autant, 
l’activité a rebondi signi�cativement lors des décon�nements. 
Nous �nissons 2020 avec un nombre avoisinant les                              
300 interventions, avec au �nal une légère baisse en dessous de           
10% par rapport à 2019.

Comme vous pouvez le lire, le centre de secours de Saint-Yorre 
reste dynamique et c’est pourquoi, plus que jamais, nous avons 
besoin de renforcer nos équipes. Avec un e�ectif stable de                 
30 sapeurs-pompiers volontaires malgré des mouvements de 
personnels en 2020, je lance un appel à toutes celles et tous 
ceux qui seraient intéressés par nos missions.

Vous aurez l’occasion de nous rencontrer lors de notre passage 
pour la traditionnelle tournée des calendriers à partir du                     
15 décembre si les conditions sanitaires nous le permettent.
Bonne et heureuse année de la part des Sapeurs-Pompiers de 
Saint-Yorre.

Crédit photos Hauterive Gym

Football Club Hauterive
La saison 2019-2020 a été proli�que pour le FC Hauterive. 
Engagé dans 2 championnats pour faire face à un e�ectif en 
progression, les résultats sont performants et présagent d’un 
avenir sportif et associatif encourageants. En e�et, suite aux 
décisions prises par les instances nationales en Mars 2020 et suite 
à l’arrêt du championnat pour cause de pandémie, le club accède 
à la division supérieure pour la saison 2020 – 2021. En fait la saison 
2019 – 2020 a certes été écourtée, mais parfaitement exécutée, 
grâce à un formidable collectif et une volonté exemplaire de la 
part des joueurs. L’équipe A, a en e�et terminé première de la 
poule E départemental 4 avec, pour 14 matchs disputés,                     
12 victoires, 1 nul et 1 défaite, 39 buts marqués et 19 encaissés.  
Une première marche a donc été franchie. 

Ce résultat est le fruit également, d’une équipe dirigeante               
responsable et présente et aussi grâce aux soutiens de divers 
sponsors et surtout à la municipalité qui met à notre disposition 
des installations confortables (nouvel éclairage) et des moyens 
�nanciers conséquents. 

L’équipe B en entente avec Le Vernet et Creuzier-le-Vieux, reste en 
départemental 5.

Cette nouvelle saison, évidemment plus di�cile sur le plan sportif, 
s’engage au mieux, avec un e�ectif toujours en hausse, et une 
équipe technique audacieuse, dévouée, et exigeante.                            
Le championnat ayant été une nouvelle fois arrêté en ce mois de 
Novembre, nous souhaitons tous reprendre le chemin des terrains 
au plus vite. Le FC Hauterive progresse à son rythme, le sérieux et 
l’obstination sont les moteurs de la réussite.  

L’association en son ensemble, continue dans la bonne humeur, 
l’entente et la sympathie à animer notre belle commune par           
des animations temporaires et par sa présence le dimanche 
après-midi sur le terrain municipal.

Crédit photo J. Gri�et
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Animations municipales, vie associative
Hauterive Pétanque
Notre concours amical s'est tenu le 29 août, concours en mêlé 
démélé ! Après-midi convivial suivi d'un barbecue !
En raison de la pandémie l'assemblée générale du 29 novembre 
2020 a été repoussée à une date ultérieure.

La licence est de 34 €, 2 concours sont prévus en 2021 : un triplette 
le 20 mars au boulodrome de Bellerive et un doublette 55 ans et 
plus, Promotion le 24 juin à Hauterive.

27 licenciés et 14 membres (licenciés dans un autre club) en 2020
Pour tout renseignement : Joëlle Guillaumin Présidente de             
l'association au 06 87 44 20 41.

Crédit photo Hauterive Pétanque

Collecte des Bacs Jaunes - Calendrier

Infographie Sictom Sud-Allier
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Animations municipales, vie associative
Espace d'expression de la majorité municipale 
Liste "Hauterive ! C avec Vous"

La con�ance des Hauterivois se mérite, mais, surtout, elle se 
respecte.

“Hauterivoise, Hauterivois, 
Nous, les membres de la liste “HAUTERIVE ! C avec Vous”, tenons à 
remercier toutes les électrices et tous les électeurs qui, malgré un 
contexte exceptionnel, ont e�ectué le déplacement au bureau de 
vote pour nous apporter leurs su�rages et ont permis ainsi 
d'installer pour les 6 ans à venir, 12 conseillers municipaux qui 
seront les élus de tous les habitants de la commune dans un esprit 
de respect, d’écoute et de tolérance.
Nous avons construit notre projet municipal sur des valeurs et des 
principes dont "le vivre ensemble" en constitue le socle. C’est dans 
cet esprit que nous concevons notre action municipale et que 
nous souhaitons être au service de tous les administrés de la 
commune sans distinction d'autant plus dans ce contexte sanitaire 
qui nous oblige à revoir notre quotidien et à nous réinventer. 
Les élus de notre liste feront tout pour tenir les engagements pris 
au cours de la campagne électorale mais aussi pour qu’un débat 
démocratique ait lieu au sein du Conseil Municipal, y compris avec 
les 3 membres élus provenant de la liste adverse “Hauterive pour 
un avenir meilleur”, lesquels pourront faire valoir leur point de vue 
chaque fois qu’ils le souhaiteront.
Nous travaillerons également à ce que les habitants de notre belle 
commune puissent s'exprimer a�n de favoriser la démocratie 
participative et les initiatives citoyennes.
Le souci du contact et de l’écoute des Hauterivois est constant. 
N’hésitez pas à nous faire part de vos attentes, de vos suggestions, 
voire de vos critiques (surtout si elles sont constructives) quand 
cela est nécessaire. Nous en tiendrons compte. C’est ensemble que 
nous pourrons progresser vers un avenir meilleur et surtout plus 
solidaire. 
En�n, pro�tant de cette période de fêtes de �n d'année, nous vous 
adressons ainsi qu'à vos proches tous nos vœux pour la nouvelle 
année qui s'approche et réussite dans vos projets.

Les  membres de la liste "Hauterive ! C avec Vous"

Espace d'expression de l'opposition municipale
Liste "Ensemble pour un avenir meilleur"

‘’Pour notre premier bulletin municipal, Rita Arnaud, Cathy Bento 
et Eric Gohier tiennent d’abord à remercier tous ceux qui ont voté 
pour la liste électorale ‘’Hauterive Ensemble pour un avenir 
meilleur’’.

Nous tenons également à féliciter Mr Corre pour son nouveau 
mandat en tant que Maire d’Hauterive, victoire obtenue avec la 
liste ‘’Hauterive C avec Vous’’.
Après quelques mois passés au sein du conseil municipal,            
force est de constater qu’il n’est pas simple de gérer un village au 
quotidien !

Notre équipe participe régulièrement aux conseils municipaux. 
Les débats sont clairs et précis.

Notre groupe suit avec intérêt les propositions de l’équipe             
municipale en place. Les di�érents votes concernant le                          
�nancement des investissements, les travaux de la voirie CD131E, 
les travaux de rénovation de l’école et d’autres ont été votés à 
l’unanimité.
Notre groupe reste vigilant sur le débat qui a animé ‘’notre 
campagne électorale’’ c’est-à-dire l’implantation d’un méthani-
seur sur le site du Bioparc qui à ce jour devrait être déplacé. Nous 
vous tiendrons au courant.

Nous déplorons la destruction des pancartes concernant les 
indications de la voie verte. Celles-ci seront forcément remplacées 
par Vichy Communauté. N’oublions pas qu’elles sont �nancées par 
l’argent du contribuable !

Notre équipe reste à l’écoute de tous.’’

Véritable inventaire du patrimoine hauterivois, ce premier ouvrage de Marilyne 
Morgand, conseillère municipale et vice-présidente de Vichy Communauté en 
charge de la protection et de la valorisation du patrimoine et des paysages, se veut 
d’abord la mémoire du temps qui passe. En s’appuyant sur les recherches menées 
aux archives municipales et sur les publications locales, l’auteur a construit petit à 
petit la trame de ce livre. Elle a d’abord inventorié le patrimoine matériel présent 
ou disparu et en a fait de même pour le patrimoine sourcier et thermal tout en 
s’intéressant aussi aux faits touchant les guerres et aux lieux de mémoire. Marilyne 
Morgand se dé�nit modestement comme “passeur de mémoire“ avec pour            
ambition de protéger ce patrimoine : “ Donner avec certitude l’historique de tel ou 
tel monument, tel ou tel événement, tel ou tel personnage, peu de personnes en 
sont capables. Si l’on ne garde pas une trace écrite, notre histoire s’évaporera avec 
le temps. Il reste beaucoup à découvrir, à imaginer pour faire vivre ce patrimoine 
avec le souci de le transmettre aux jeunes générations pour que demain ils soient 
armés pour le protéger”.

Marilyne  Morgand

De Alta Ripa
                          à 

Hauterive 

( 84 p, 160 illustrations, éd. Imprimerie Commercialement) / Disponible auprès de l’auteur - Tél: 06 19 62 06 30 -  Tarif : 15€

MORGAND Marilyne

De Alta Ripa à Hauterive 
Préface de Didier Corre.
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Sarl Pépinières 
de Bois Monet
Philippe BIGNON

Plantez sans vous planter

38, rue de la Vignouse - 03310 CHARMEIL
pepinieres-auvergne.com
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